

# ISRAËL ENTRE LES LIGNES

MAGAZINE SUR LA VIE EN ISRAËL

[www.israelentreleslignes.com](http://www.israelentreleslignes.com)

[www.israel-suisse.org.il](http://www.israel-suisse.org.il)

N° 4 – Semaine du 25.03 au 30.04.2024



**Plus de 100 otages se trouvent encore entre les mains des terroristes palestiniens à Gaza. Pour ces otages et leur famille, c'est l'enfer depuis plus de cinq mois. Nous devons les ramener à la maison. Chaque jour compte. Tant qu'ils ne seront pas libérés, nous serons tous à Gaza. Nous dédions cette édition à tous les otages encore détenus.**

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :  
**IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1-** titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:  
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

## Etude : plus de 500 000 Israéliens sont susceptibles de souffrir d'un psycho-trauma

D'après une nouvelle étude, plus d'un demi-million d'Israéliens risquent de développer des troubles de stress posttraumatique suite au pogrom perpétré par le Hamas le 7 octobre dernier et à la guerre lancée contre le groupe terroriste à Gaza.

Cette étude, réalisée par des chercheurs de l'université Hébraïque de Jérusalem, de l'université Columbia de New York, du centre de santé mentale (Shalvata Mental Health Center) de Hod Hasharon et de l'organisation Effective Altruism, arrive à la conclusion que quelque 520 000 Israéliens, soit 5,3 pour cent de la population, sont susceptibles de développer des troubles de stress posttraumatique à cause des événements depuis le 7 octobre. A noter que l'étude s'est concentrée uniquement sur le sud et le centre du pays et n'a pas pris en compte les attaques de roquettes et de drones du Hezbollah dans le nord qui ont démarré peu après le 7 octobre et se poursuivent jusqu'à aujourd'hui. En conclusion, les chiffres devraient être sensiblement plus élevés que ceux mentionnés par l'étude.



Les tirs de roquettes de Gaza sur Israël traumatisent de très nombreux Israéliens (photo : X capture d'écran)

„Les degrés de traumatisme varient selon la situation dans laquelle se sont trouvées les personnes, nous avons développé un modèle statistique différencié dépendant de l'importance de l'exposition au trauma. Nous avons réparti la population dans six différents groupes et le modèle a estimé la possible prévalence du PTBS pour chaque

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :

**IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1**- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:  
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

groupe” a expliqué Dana Katsoty, principale auteure et doctorante en psychologie à l’université Hébraïque.

Le premier groupe est constitué par des personnes ayant directement vécu le pogrom du 7 octobre, notamment des personnes participant au festival de musique à proximité du kibboutz Re’im ou vivant dans les kibboutzim et moshavim à proximité immédiate de la frontière avec Gaza. D’après l’étude, 31 pour cent des personnes de ce groupe sont susceptibles de développer un PTBS.

Le deuxième groupe concerne les personnes qui se trouvaient à proximité immédiate des lieux où les terroristes du Hamas ont frappé, c’est-à-dire les habitants de communautés et de zones à l’intérieur de villes qui n’ont pas été infiltrées par le Hamas. Ces habitants se sont sentis directement menacés en raison de l’invasion de lieux proches et de la forte probabilité que les assassins envahissent également leur maison. Ces civils se sont cachés pendant des heures voire des jours entiers, dans des abris ou des chambres fortes.

„Nous avons ici l’un des deux groupes pour lesquels nous ne disposons pas d’une documentation suffisante et pour lesquels nous avons pu nous appuyer sur notre modèle. C’est pourquoi nous estimons que 10 pour cent des personnes du deuxième groupe présentent la même probabilité de développer un PTBS que les personnes exposées à un important tir de roquettes. Nous en avons décidé ainsi car les civils se trouvant près des lieux où a eu lieu le pogrom ont été soumis à d’incessants tirs de roquettes” a déclaré Dana Katsoty.

### **On estime que huit pour cent de tous les soldats développeront un PTBS**

Le troisième groupe comprend les soldats de l’infanterie, tant les appelés que les réservistes. Huit pour cent d’entre eux sont susceptibles de développer un PTBS.

Le quatrième groupe est composé de civils exposés à des tirs de roquettes incessants.

Le cinquième groupe comprend des civils vivant à 40-80 km de Gaza qui ont entre une minute et une minute et demie pour se rendre dans un abri.

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d’ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :

**IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1**- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:  
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Le sixième groupe est constitué de personnes vivant à plus de 80 km de Gaza. Même si les sirènes retentissent épisodiquement dans ces lieux, les roquettes ont eu moins d'impact sur leur vie quotidienne.

Dana Katsoty a expliqué que ce modèle devait aider les responsables politiques et les responsables des services de santé à se préparer à la prise en charge du très grand nombre de citoyens qui développeront très probablement un PTBS.

### „Il n’y a pas assez de psychologues“

„Avant la guerre déjà, le pays manquait de psychologues et de médecins spécialisés dans la santé psychique et notamment de spécialistes pour le traitement des traumatismes et du PTBS. Les chiffres montrent que le système de santé doit réfléchir à de nouveaux paradigmes pour le traitement du PTBS“ a déclaré Dana Katsoty.

„Tout le monde ne pourra pas bénéficier d’un traitement individualisé. Nous devons également réfléchir à des mesures à grande échelle comprenant des thérapies de groupe, des programmes collectifs et autres interventions à grande échelle et ce non seulement pour le PTBS mais également pour d’autres troubles psychiques, des états d’anxiété et des dépressions dus à des traumatismes et à la guerre“.



Enfants israéliens courant se réfugier dans un abri pendant un tir de roquettes (photo : <https://www.flickr.com/people/45644610@N03>)

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :

**IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1**- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:  
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

## Augmentation du nombre de travailleurs étrangers en Israël

Avant la guerre, quelque 100 000 Palestiniens travaillaient dans le bâtiment en Israël, la plupart légalement. Depuis le 7 octobre, on ne compte plus que quelques rares travailleurs Palestiniens dans le pays. Or, le bâtiment notamment avait besoin de ces travailleurs et cherche maintenant à les remplacer.

Israël concentre actuellement ses efforts sur trois pays : l'Inde, le Sri Lanka et l'Ouzbékistan. Comme le rapporte le journal 'Globes', les formalités dans les deux derniers pays sont complexes, si bien que la plupart des travailleurs viendront d'Inde.

Israël attend l'arrivée de ces travailleurs indiens dans les semaines à venir. Ils permettront de combler les manques, notamment dans le secteur du bâtiment. Environ 1 000 Indiens sont déjà arrivés en Israël.

Mi-février, le ministère de la Construction et du Logement a signalé que jusqu'ici 10 000 ouvriers en provenance de ces trois pays se trouvaient déjà en Israël. L'objectif est la venue d'ici fin mars de 20 000 ouvriers supplémentaires.

Ces dernières années, le partenariat entre l'Inde et Israël s'est intensifié. Les relations dans les secteurs de la technologie, du commerce et de la sécurité ont conduit à un rapprochement de deux nations.



Grues de chantier à Tel Aviv (photo : KH)

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :

**IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1**- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:  
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

## La fête de Pourim la plus triste qui soit

Pour Pourim, il faut faire la fête, boire et être heureux. Selon le livre d'Esther, les Juifs doivent être gais pendant Pourim et Israël suit cet impératif à la lettre. Normalement, Pourim c'est une semaine entière de fêtes, de gens costumés, de parades et d'alcool jusqu'à ce que tout un chacun ne soit plus capable de faire la distinction entre le 'méchant Haman et Mardochée, béni soit-il'.

D'après le livre d'Esther, Haman, le vizir du roi perse Assuérus au 3ème siècle avant notre ère, voulait exterminer en une journée tous les Juifs vivant en Perse. Son nom est devenu par là le symbole même de l'antisémitisme.

Pour des raisons évidentes, cette année Pourim, l'une des fêtes juives les plus aimées par les grands et les petits, ne fut pas célébré comme d'habitude. La plupart des villes ont annulé parades et feux d'artifice. Les citoyens furent priés de ne pas porter d'armes factices et de renoncer aux pétards. Il a été demandé aux parents d'éviter les déguisements pouvant faire peur, les accessoires bruyants ou les costumes rappelant des insectes effrayants. En raison de l'épouvantable traumatisme subi le 7 octobre, les écoles ont interdit tout ce qui rappelle des taches de sang, des blessures ou des membres sectionnés, les monstres, masques, esprits, démons, squelettes et crânes.

Rotem Avidan, propriétaire d'une échoppe de déguisement sur le marché Lewinsky à Tel-Aviv, a déclaré au journal Haaretz qu'il avait constaté une hausse de la demande d'uniformes de soldats. Avec les uniformes de la police, ce sont de loin les deux déguisements les plus demandés cette année. « Normalement, nous vendons surtout des costumes de super héros mais cette année nous avons vu une augmentation très importante de la demande d'uniformes de soldats et de policiers. La guerre a apparemment influencé le choix des costumes ». Il n'en reste pas moins que Rotem Avidan a enregistré « un recul d'au moins 30 – 40 pour cent des ventes dans toutes les classes d'âge. Le magasin devrait être plein mais il est vide ».

Même si ça et là de petites fêtes furent organisées, la plupart des grandes fêtes ont été annulées. Par exemple celle du DJ Ofer Nissim qui organise normalement l'un des plus grands événements queer pour Pourim. Le moral est trop bas dans le pays, même cinq mois après le 7 octobre. Plus de 100 otages sont encore retenus à Gaza et beaucoup de jeunes réservistes sont au front. La peur d'une escalade au nord est omniprésente et la tristesse suite aux assassinats du 7 octobre pèse sur les esprits.

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :

**IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1**- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:  
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Pendant ce Pourim, nous avons surtout vu la vidéo du petit Ariel Bibas déguisé en Batman pour Pourim 2022 et parcourant les allées du kibboutz Nir Oz. Nir Oz a été détruit. Les enfants et les parents Bibas ont été enlevés le 7 octobre et nul ne sait s'ils sont encore vivants. Le coeur n'est vraiment pas à la fête.



---

#### Vos interlocuteurs :

Rédaction : Katharina Höftmann. Elle a travaillé pour le bureau de la dpa à Tel-Aviv et pour WELT ONLINE. Actuellement, elle travaille comme journaliste indépendante et comme auteure. E-mail : [hoeftmann.k@gmail.com](mailto:hoeftmann.k@gmail.com)

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :

**IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1-** titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:  
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Traduction française : Jeannette Milgram, Netanya

Responsable projet pour le comité directeur du GIS : Jacques Korolnyk; e-mail :

[jacques.korolnyk@israel-schweiz.org.il](mailto:jacques.korolnyk@israel-schweiz.org.il)

Contact pour les lecteurs francophones : Yves Darmon; e-mail :

[Yves.darmon@israel-suisse.org.il](mailto:Yves.darmon@israel-suisse.org.il)

### **Pourquoi cette newsletter ?**

Le service d'information du Groupe ISRAEL-SUISSE (GIS) vous renseigne sur des sujets passionnants généralement ignorés par la presse internationale. Par ailleurs, ce service vous propose un rapport mensuel complet sur des thèmes variés dans les secteurs suivants : arts et culture, sciences et recherche, santé et médecine, économie et finance, énergie et environnement, société et divers. De plus, le GIS aide les journalistes dans leurs recherches et leur fournit des compléments d'information sur les sujets qu'ils souhaitent aborder.

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :

**IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1**- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:  
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**